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PROVINCE DE QUÉBEC 
CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES NAVIGATEURS 
ÉCOLE DE LA NACELLE 
 
Procès-verbal de la séance du conseil d’établissement tenue le 27 septembre 2023, 
à 18h30 au local polyvalent de l’école de la Nacelle. 
 
MEMBRES DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
 

 Présent Absent   Présent Absent 

Véronique St-Germain x   Mélanie Bédard x  

Sandra Poirier  x  Dominique Pelletier x  

Marie-Ève Labrie  x  Marie-Pierre L’Hébreux x  

Annie Bellavance x   Nathalie Prémont (substitut)  x 

Audrey Roberge x   Caroline Duchesne x  

Jessica Raymond x   Martine Nadeau x  

Jolyane Roberge (substitut) x   Marie-Claude Ouzilleau x  

Patricia Laflamme (substitut) x   Marie-Hélène Dubé (dir.) x  

 
--------------- 

 
1. OUVERTURE DE LA SÉANCE ET VÉRIFICATION DU QUORUM ; 

Mme Marie-Hélène Dubé ouvre l’assemblée à 18h35. 
 
QUORUM VERIFIÉ ET RESPECTÉ 
 

 
2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR – ADOPTION 

 
 
IL EST PROPOSÉ PAR Mme Mélanie Bédard 
APPUYÉ DE Mme Patricia Laflamme 
 
 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 

 
3. DÉPÔT ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE RÉGULIÈRE DU 7 

JUIN 2023 – ADOPTION 
         Modification : Écrire l’endroit du CE qui était au Délice d’Angkor pour le dernier 

CE datant du 7 juin 2023 
 
IL EST PROPOSÉ PAR Mme Annie Bellavance 
APPUYÉ DE Mme Caroline Duchesne 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 
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4. SUIVI AU PROCÈS-VERBAL – INFORMATION 
Le suivi de la facturation aux parents sera fait au point 12. 
   

5. PAROLE À L’ASSEMBLÉE – INFORMATION 
Aucun 

 
6. NOMINATION SECRÉTAIRE DES RENCONTRES - ADOPTION 

Mme Marie-Claude Ouzilleau se propose d’être la secrétaire pour la prise de 
notes au procès-verbal lors des rencontres dans l’année.  

 

IL EST PROPOSÉ PAR Mme Marie-Pierre L’Hébreux 

APPUYÉE DE Mme Mélanie Bédard 

                  
7. ÉLECTIONS - ADOPTION  

 
7.1 Nomination d’un officier d’élection ; Mme Marie-Hélène Dubé 

     

7.2 Procédure et fonctionnement ; Mme Dubé donne les précisions 

     

7.3 Description des postes ; Mme Dubé donne les précisions  

     

7.4 Élection d’une/une président(e) ; Mme Véronique St-Germain 

            

  7.5 Élection d’un(e) vice-président (e) ; Mme Annie Bellavance 

   

      7.6 Élection d’un(e) secrétaire ; Mme Jessica Raymond 

   

     7.8 Élection d’un(e) trésorier(e) ; Mme Sandra Poirier  

 

              IL EST PROPOSÉ PAR Mme Audrey Roberge 

                            APPUYÉ DE Mme Patricia Laflamme 
 
 

8. NOMINATION D’UN-E MEMBRE DE LA COMMUNAUTÉ – ADOPTION 
          Avis dans l’Info-Nacelle, le poste est vacant 
 

IL EST PROPOSÉ PAR Mme Jolyane Roberge 

                            APPUYÉ DE Mme Véronique St-Germain 
 

9. DÉNONCIATION D’INTÉRÊT SELON L’ARTICLE 70 – INFORMATION 
Tous les membres présents complètent le document.  
Le document sera envoyé aux membres absents par enveloppe. 
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10. FORMATION OBLIGATOIRE DES MEMBRES – INFORMATION 

Depuis 2019, la formation des membres est en vigueur. La régie du CÉ a été 

envoyée par courriel, les nouveaux membres ont jusqu’au 1er novembre pour la 

compléter.  

Mme Dubé fait des rappels sur certains éléments de la formation.  

Ex. : les attitudes et les compétences attendues (p.9) du document  

P. 17 à 21 + tableau en annexe sur la liste des pouvoirs du conseil.  

Adoption vs Approbation  

L’adoption : le CE a le pouvoir sur le contenu. La présidente et la direction 

peuvent en discuter ensemble avant la rencontre avec les membres du CÉ.  

L’approbation : donner son accord ou pas.  

 
11. ACTIVITÉS ÉDUCATIVES ET SORTIES CULTURELLES 2023-2024 – APPROBATION 

Le constat est que les enseignantes ont travaillé fort pour fournir le tableau pour 

la rencontre de ce soir. Il y a quelques dates qui restent à confirmer selon 

l’organisme ou le fournisseur. Le Ministère nous donne des allocations. Il y a deux 

enveloppes dans les postes budgétaires (École inspirante et Sortie en milieu 

scolaire et culturel). Pour les sorties scolaires, le transport coûte vraiment plus 

cher qu’auparavant.  

 

Tous les tableaux (préscolaire 4 ans à 6e année + adaptation scolaire) sont 

présentés aux membres et les questions sont répondues.  

IL EST PROPOSÉ PAR Mme Jessica Raymond 
APPUYÉ Mme Martine Nadeau 
 Adopté à l’unanimité 

 

12. SUIVI FACTURATION AUX PARENTS 2023-2024 - INFORMATION 
Il y avait plusieurs contraintes qui ont fait que la facturation a changé : Les frais 
de ReproPlus, l’anglais (cahier ou non), plusieurs enseignants qui n’étaient pas 
encore fixés, car nouveaux enseignants selon le bassin des enseignants. Pourquoi 
aller chez Coopsco ? Réponse : l’école n’a pas besoin d’aller chercher les cahiers 
et peut sauver un montant d’argent, car les parents achètent le nombre exact de 
livres selon leur enfant.  
 

13. CALENDRIER DES RENCONTRES - ADOPTION 
On doit approuver le projet éducatif en décembre 2023.  

Rencontre à confirmer le 22 novembre dans le calendrier des rencontres si le 

budget doit être approuvé en novembre.  

 
IL EST PROPOSÉ PAR Mme Jolyane Roberge 
APPUYÉ DE Mme Dominique Pelletier 
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14. SUIVI DES TRAVAUX EXTÉRIEURS – INFORMATION 

Tout est dans les délais présentement. Sous toute réserve le chantier sera 

terminé pour le 17 novembre 2023. L’architecte viendra faire sa tournée par la 

suite. Il y aura un suivi pour l’impact des fuites d’eau dans certains locaux avec 

l’entrepreneur. Les ressources matérielles et le chef de chantier ont été informés 

et ont fait les correctifs. 

 

15. Offres de campagne de financement : ADOPTION 

Perfection et Chocolat Lamontagne  

Mme Vézina : Épicure 

Colle à moi (étiquettes pour les effets scolaires) une compagnie québécoise : 

faire un rappel aux parents qu’ils ont 10% ou 15% de la valeur de leurs achats qui 

est remis à l’école. En juin, il y a des rabais de 25% pour les parents ainsi que pour 

l’école.  

Campagne des vêtements avec le logo de l’école : Madame Mélanie Bédard est 

en charge d’évaluer la possibilité de faire les commandes sur une plateforme afin 

d’offrir un plus grand nombre d’articles, ce site n’a pas de frais.  

 

Projet de Colle à moi 

           IL EST PROPOSÉ PAR Mme Annie Bellavance 
APPUYÉ Mme Mélanie Bédard 

 

Projet des 6e année : voyage à Ottawa (3 jours / 2 nuits) 18-19-20 juin 2024 

qui a été approuvé par 100% des parents dans les groupes 560-650 et 601. 

130$ de dépôt avant le 6 octobre demandé par le voyagiste 

          IL EST PROPOSÉ PAR Mme Annie Bellavance 
APPUYÉ Mme Martine Nadeau 

 

6 octobre au 6 novembre campagne de financement :  Les fromages de chez  

nous (Gourmet) Perfection :  la livraison sera le 11 décembre 2023. Commande 

en ligne  

          IL EST PROPOSÉ PAR Mme Audrey Roberge 
APPUYÉ Mme Marie-Pierre L’Hébreux 

 

         Campagne : Les bouchées d’Halloween (cela implique de cuisiner à la maison,  
         mais c’est en lien avec un projet en classe 560-650 et 601 , car il va y avoir une 

présentation).  
         Un sondage aux parents sera envoyé.             
         IL EST PROPOSÉ PAR Mme Dominique 
         APPUYÉ Mme Jolyane Roberge 
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Campagne : chocolat en février Perfection Chocolat Lamontagne 

 IL EST PROPOSÉ PAR Mme Patricia Laflamme 

           APPUYÉ Jessica Raymond 

16. PAROLE AUX REPRÉSENTANTS DES ENSEIGNANTS – INFORMATION 

L’AVSEC M. Éric est maintenant au 3e cycle et au secondaire.  
Pour le préscolaire : Nouveau programme : jeux libres. Les enseignantes sont en 
train de se former et vont faire des activités en nature.  
Pour le 2e cycle : beaucoup de pauses actives, littérature jeunesse, l’univers 
social et les sciences sont des nouvelles matières pour les élèves, une activité 
d’abécédaire a été vécu en classe 3-4e année, enseignement avec les 
Chromebook pour appliquer les bases avec les élèves.  
En musique : Journée de la culture et début de la chorale 
20 septembre : Je lis la science (période scientifique)  
Pour le 1er cycle : mettre en place les routines 
En éducation physique : Cross-country 6 octobre (10 gars et 10 filles) qui vont 
représenter l’école à l’Érablière de Saint-Nicolas (5-6e année).  

 

 
17. PAROLE À LA REPRÉSENTANTE DES PROFESSIONNELS – INFORMATION 

Nouvelle structure des services donnés :  la répartition sera faite par le Réseau 
Horizon  
1 autre équipe pour l’adaptation scolaire 
On héberge 1 orthophoniste à 50% et 1 psychoéducatrice à 50% 
1 orthopédagogue à 100% 
 

18. PAROLE À LA RESPONSABLE DU SERVICE DE GARDE – INFORMATION 
Le nombre 200 élèves réguliers, 100 élèves dineurs 
3 groupes d’adaptation 
Il manque 4 personnes au niveau du service de garde 
Les ratios sont plus élevés afin de combler un manque de personnels 
Cette semaine, c’est la déclaration de clientèle 
La facturation est en retard en ce début d’année scolaire. Une mise à jour doit 
se faire. 
2 périodes et 2 jours stables équivaut à un statut régulier 
Le 2 octobre, il y aura une activité Perroquet/pirate : 99 élèves inscrits   

 
19. PAROLE AU PERSONNEL DE SOUTIEN– INFORMATION 

Belle équipe de TES, elles se soutiennent entre elles, les PEH également 
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20. PAROLE À LA DIRECTION DE L’ÉCOLE – INFORMATION 
La direction a fait le tour des classes lors des rencontres de parents de début 
d’année. Elle nomme les attentes pour la sécurité au débarcadère d’autobus. 
On note une amélioration au niveau de la circulation 
Pour le secteur enseignant : tous les postes sont comblés 
Pour la révision du projet éducatif : la démarche sera moins laborieuse, mais bien 
attachée au PEVR de CSSDN 
Pour la mécanique-école : il y a des équipes collaboratives par cycle 
4 journées pédagogiques où les équipes/cycles échangeront sur leurs pratiques 
afin de promouvoir la réussite éducative de tous les élèves.  
Il y a des récréations animées afin de faire l’apprentissage des bonnes aptitudes 
aux récréations. La collaboration avec les enseignants d’éducation physique et 
les TES pour travailler les habiletés sociales et affectives (bons 
gagnants/perdants).  

          
21. PAROLE À LA REPRÉSENTANTE AU COMITÉ DE PARENTS – INFORMATION 

Pas encore eu de rencontres 
  

22. INFORMATION DU/DE LA PRÉSIDENT(E) – INFORMATION 
Rien à dire pour l’instant 
Groupe Messenger pour les parents 
 

23. DIVERS  
L’eau dans les classes : suivi des travaux discuté au point 14 

 
24. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 
IL EST PROPOSÉ PAR Mme Martine Nadeau 
APPUYÉ DE Mme Patricia Laflamme 
QUE la séance soit levée à 20h33 
Adopté à l’unanimité 

 
_______________________________        ____________________________ 
Président                                                           Direction 

  

 


